



El Día de Todos los Santos y la tradición de los Barriletes Gigantes en Guatemala

En el marco de la Elecciones Presidenciales en Estados Unidos candidatos consolidan votos



Últimas noticias

Banco G&T celebró el día Mundial del Ahorro junto a los guatemaltecos





En el marco de la Elecciones Presidenciales en Estados Unidos candidatos consolidan votos

A pocos días de las Elecciones Presidenciales en Estados Unidos (EE. UU.), los candidatos Demócrata y Republicano intensifican su campaña para lograr votos.

En este sentido, la Demócrata, Kamala Harris le sigue apostando a lograr el voto de los migrantes que pueden emitir el voto en Estados Unidos. Además, afianzando a los grupos de diversidad.

Entre sus principales propuestas de Gobierno están:

- Economía apuesta por una economía que funcione para todos los estadounidenses, con un enfoque particular en la clase media y las familias trabajadoras.
- Impuestos: El sistema fiscal es otro de los ejes centrales de la plataforma de Kamala Harris
- Política exterior fortalecer alianzas con la OTAN y en la región Indo-Pacífica
- Inmigración plantea incrementar recursos para la protección fronteriza y tecnología avanzada para interceptar drogas y tráfico de personas
- Salud ampliar acceso y reducir el costo de los medicamentos
- Educación incremento de financiación para las escuelas públicas
- Medio ambiente, el cambio climático incluye una inversión de 500,000 millones de dólares en infraestructuras y tecnologías

El candidato presidencial Republicano, Donald Trump busca consolidar el voto conservador que posee la familia como vínculo prioritario. Además de lograr nuevos votos.

Entre sus principales propuestas están:

Inmigración, se propone la finalización del muro fronterizo para asegurar las fronteras. Green cards a graduados extranjeros de universidades estadounidenses.

Impuestos la reducción de impuestos para los estadounidenses. Eliminación al impuesto sobre herencias y simplificación del código tributario, con deducciones para las familias con hijos.

Reactivación del liderazgo de Estados Unidos en el Escenario Mundial

Economía promover el crecimiento interno y reducir la inflación. Una de las principales propuestas es la implementación de aranceles del 10 al 20% para bienes de importación para proteger la industria estadounidense.

Seguridad Nacional propone utilizar la Ley de Enemigos Extranjeros para deportar a miembros de pandillas y traficantes de drogas, así como fortalecer la vigilancia en la frontera.

Política Exterior paz mediante fuerza, inversión en las fuerzas armadas y modernización de las capacidades militares.

Ministerio de Salud instaló unidad móvil en el Cementerio



Por el Día de Todos los Santos, las familias guatemaltecas visitan el Cementerio General de Guatemala para rendir homenaje a sus difuntos. Este año, en previsión de la afluencia superior a 1.5 millones de visitantes, el Ministerio de Salud implementó una clínica móvil para acercar los servicios de salud a la población.

La clínica móvil, ubicada cerca de la entrada principal del cementerio, atenderá el 1 al 3 de noviembre en horarios de 8:00 a 14:00 horas. Este espacio brindará atención médica para emergencias, administración de medicamentos, vacunación contra el sarampión, paperas y rubéola (SPR) y la poliomielitis (OPV). Además, las mujeres entre 10 y 54 años recibirán suplementos vitamínicos como parte de los esfuerzos de prevención en salud.

La clínica también ofrecerá pruebas de laboratorio esenciales, como las de VIH, sífilis, hepatitis B y C, y evaluaciones de triglicéridos, colesterol, ácido úrico, nitrógeno de urea, creatinina, glucosa y COVID-19.

Rosa María Valenzuela, directora del Centro de Salud de la Zona 3, explicó que entre las emergencias más comunes se encuentran caídas, hipertensión arterial e hipoglucemia. "Si no tenemos capacidad resolutiva para atender casos más complejos, hemos coordinado con la Cruz Roja, los Bomberos Voluntarios y Municipales, que estarán atentos con sus ambulancias para cualquier traslado", señaló.



Greeyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo. Boletos disponibles:
en ticketasa.gt



El Día de Todos los Santos en Guatemala

En Guatemala, la celebración para unos y conmemoración para otros del Día de Todos los Santos nace con origen cristiano que se entre mezcla con la espiritualidad maya.

Desde semanas previas, miles de familias se preparan con el tradicional fiambre u otros dulces que disfrutan junto a sus difuntos el 01 de noviembre, en los cementerios del país.



Existen una serie de homenajes a los difuntos, según las diferentes regiones del país.

La Carrera de Cintas en Todos Santos Cuchumatán, Huehuetenango, es una de las celebraciones más tradicionales. Durante esta actividad, jinetes locales montan sus caballos a gran velocidad en una calle de tierra que conduce al cementerio. Sin embargo, la carrera no busca coronar ganadores, ya que simboliza un ritual de respeto hacia los antepasados y la Madre Tierra.

La carrera de cintas atrae a cientos de turistas nacionales y extranjeros que observan el evento.





El Desfile de Los Fieros de Villa Nueva

El Desfile de Los Fieros en Villa Nueva es una tradición única. Conocido también como el Desfile de los Enmascarados, este evento surgió como una burla a los españoles y una manera de ahuyentar los malos espíritus. Atrae a multitudes que disfrutan de carrozas creativas, música y baile, mientras los participantes celebran con chicha, una bebida típica de la ocasión.



Procesión de la Santa Calavera

En San José, Petén destaca la «Procesión de la Santa Calavera» cada 1 de noviembre. Esta tradición mística y milenaria comienza en la iglesia del pueblo, donde tres cráneos son colocados frente al altar. El cortejo nocturno, dirigido por un penitente, rinde homenaje a la fe y al respeto por los difuntos.

Los homenajes o las formas para recordar a los difuntos es una tradición que viven las regiones en Guatemala. Y aunque, las costumbres pueden cambiar en cada región, es importante mencionar que las familias recuerdan con amor a sus seres queridos en este día.

La tradición de pedir cabecera

La "Pedida de Cabecera", en la aldea Santa Ana, Antigua Guatemala, es una tradición que celebra el Día de Todos los Santos a través de un recorrido comunitario.

Un fin de semana antes del 1 de noviembre, los habitantes solicitan alimentos tradicionales como dulces y frutas para los altares de los difuntos. Esta actividad, que promueve el respeto y la generosidad, culmina con un emotivo recorrido por la aldea.

La tradición de Pedir Cabecera en Guatemala es una celebración arraigada en algunos municipios y que se realiza en algunas comunidades del país, como la aldea Santa Ana en Antigua Guatemala y San Antonio Las Flores, Chinautla. A través de este acto, los pobladores honran la memoria de sus seres queridos fallecidos. ¡Aprende más en la nota!



Además, la visita masiva a los cementerios del país, donde colocan ofrendas de flores.



Los barriletes gigantes una tradición que recuerda a los Santos Difuntos

Los Barriletes Gigantes de Guatemala, se han posicionado como una tradición y costumbre que se celebra tanto en Sumpango como en Santiago Sacatepéquez.

Y aunque se tiene muy poca información que establezca una fecha de su inicio. Según algunos historiadores, se cree que fue durante el final del siglo XIX y principios de siglo XX, que esta tradición comenzó.



En Guatemala, la narrativa oral es una de las mayores riquezas que comparte acerca del inicio de cada una las tradiciones y costumbres que con el paso del tiempo, permite a familias trasladar la herencia ancestral a través de la elaboración de barriletes tanto en Sumpango como Santiago Sacatepéquez.

Una reseña de esta historia de los barriletes gigantes de Guatemala

Las comunidades rurales tienen la costumbre de crear barriletes gigantes. De hecho, según la tradición oral, en los cementerios de estos dos municipios, los malos espíritus rondaban, perturbando el descanso de las almas de los difuntos.

Los vecinos, preocupados, se acercaron a los ancianos de la comunidad. Ellos recomendaron armar unos trozos de papel que permitieran volar

por los cielos. Su ligereza les daría la habilidad de planear y crear un sonido que ahuyentara a los espíritus.

Otra versión de la historia describía que los utensilios de papel permitían volar a la misma altura que los espíritus. Así, los ayudarían a buscar el descanso eterno a través de una guía que los volviera a encaminar a sus respectivas tumbas o alejarlos del cementerio.

Como parte de las costumbres de las comunidades rurales de los municipios de Sumpango y de Santiago Sacatepéquez existe la fiesta de "recolección de varitas de coyote" o "recolección de cola de coyote". Esto consiste en una búsqueda de caña de azúcar que se usa para crear las armazones de los barriletes. Destaca el hecho que son los niños quienes se adentran a esta colecta, para luego trasladarlo a los jóvenes y adulta.

Los barriletes gigantes son elaborados con dedicación, requiriendo meses de trabajo por parte de los habitantes. Cada barrilete de esta clase puede



medir entre 5 y 22 metros, dependiendo de si se destina a exhibición o al vuelo. Utilizando papel de china, bambú y pegamento, los artesanos crean obras llenas de color y simbolismo. A menudo, los barriletes llevan mensajes que representan la conexión entre los vivos y los muertos, actuando como mensajeros de paz.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Banco G&T celebró el día Mundial del Ahorro junto a los guatemaltecos



El 31 de octubre se celebró el ahorro como una conmemoración del Primer Congreso del Ahorro, celebrado en Milán, Italia, en 1924. Las sesiones culminaron el 31 de octubre y desde entonces se instituyó esa fecha como el Día Mundial del Ahorro. El objetivo de este día es abrir la conversación sobre la importancia de implementar una cultura de ahorro para alcanzar un mejor nivel de vida.

En Guatemala, el ahorro ha crecido constantemente cada año. Según las cifras del sistema financiero nacional, las cuentas de ahorro alcanzaron los Q97,185.5 millones para agosto de este año. El crecimiento interanual es del 7.3% respecto de agosto 2023, lo que representa un incremento importante en el país.

Banco G&T Continental ha invertido, por muchos años, en la educación financiera a través de campañas para fomentar una cultura de ahorro tanto en sus clientes como en la población general. Para quienes han confiado en la institución, el banco ofrece el pago de intereses en un completo portafolio de cuentas de ahorro, monetarias e inversiones a plazo fijo. Dentro de los beneficios principales se tienen excelentes tasas de interés y otras ventajas adicionales para los ahorrantes, como son los seguros de vida y sorteos para incentivar y promover la constancia.



El hábito de ahorrar puede comenzar con una alcancía en casa, apartando un monto mensual para cumplir metas como viajes, estudios o resguardo para futuro, por mencionar algunos propósitos. Aunque es completamente válido ahorrar en el hogar, los expertos recomiendan bancarizarlo, no solo por el retorno en intereses que representa, sino para crear y aportar a un capital propio.

Los guatemaltecos pueden comenzar con una cuenta de ahorro tradicional, en la que ganen intereses sobre el dinero que mantienen mensualmente y, en un tiempo prudencial, migrar hacia un fondo de ahorro o ahorro programado que ofrece una mejor tasa de interés y regula los depósitos y retiros por un tiempo definido.

Para obtener más información sobre las cuentas de ahorro que ofrece Banco G&T Continental y encontrar la cuenta ideal para cada persona, visite www.gtc.com.gt o acercarse a la sucursal más cercana de Banco G&T Continental donde gustosamente le brindarán una asesoría personalizada.



La socialización de la Política Migratoria avanza en el país

En coordinación con la Municipalidad de Esquipulas, el Instituto Guatemalteco de Migración desarrolló un taller de socialización de la Política Migratoria de Guatemala dirigido a la Mesa Técnica Municipal de Protección a Migrantes y Refugiados en Esquipulas, Chiquimula. Esta actividad reunió a 33 participantes, incluyendo representantes de instituciones públicas y agencias de cooperación internacional, quienes se unieron para fortalecer el conocimiento y la implementación de la política migratoria en el ámbito local.



Durante el taller, se resaltó la importancia de los cuatro ejes temáticos de la Política Migratoria de Guatemala, los cuales guían las acciones orientadas a garantizar el respeto a los derechos de los migrantes y a promover su integración y desarrollo en condiciones de dignidad y seguridad:

- 1. Derechos humanos y grupos vulnerables: enfocado en la protección de los derechos fundamentales de todos los migrantes, especialmente de aquellos en situación de vulnerabilidad.
- 2. Integración y reintegración sostenible de los migrantes: orientado a facilitar la inclusión y adaptación de los migrantes retornados en sus comunidades de origen.
- 3. Servicios migratorios y gestión integral de fronteras: centrado en la mejora de los servicios migratorios y el control fronterizo para una migración segura y eficiente.
- 4. Migración y desarrollo sostenible: encaminado a maximizar los beneficios de la migración para el desarrollo de las comunidades guatemaltecas.

El Instituto Guatemalteco de Migración reafirma su compromiso con la promoción de una migración segura, ordenada y regular. Este esfuerzo se materializa mediante la constante socialización de la Política Migratoria en espacios de coordinación en todo el país, con el objetivo de fortalecer la colaboración interinstitucional y el apoyo a las comunidades migrantes y refugiadas en Guatemala.



CMI adquiere
participación
mayoritaria en
empresa de
refrigerados "Del
Real Foods" en
Estados Unidos

Corporación Multi Inversiones (CMI), una corporación familiar multilatina, con un legado de 104 años,

operaciones en 16 países de América Latina y Estados Unidos y más de 50,000 colaboradores, celebró un acuerdo para adquirir una participación accionaria mayoritaria con Del Real Foods (Del Real), una empresa líder en alimentos hispanos preparados, perteneciente a la firma de capital privado Palladium Equity Partners, LLC (Palladium) y la familia Cárdenas, fundadores del negocio.

Tanto la familia Cárdenas como Palladium mantendrán una participación minoritaria en Del Real junto con CMI. Cabe mencionar que, Palladium adquirió su participación en Del Real en 2016. Actualmente, la transacción se encuentra en el proceso de revisión regulatoria habitual.

Juan José Gutiérrez, presidente Chairman de CMI Alimentos, afirmó: "Como empresa familiar que comenzó con el sueño de 'Don Juanito', mi abuelo, en un pequeño pueblo de Guatemala hace 104 años, nos sentimos inmensamente orgullosos de continuar con nuestro legado de crecimiento y éxito, con miles de grandes historias que contar. Después de 22 años en los Estados Unidos con Pollo Campero, esta inversión en Del Real Foods, junto con nuestros nuevos socios, la familia Cárdenas y Palladium, expande significativamente nuestra presencia en esta geografía, otorgando a CMI una posición única para continuar su plan de crecimiento en el mercado estadounidense. Seguimos profundamente comprometidos con invertir en todos los países y comunidades que han apoyado nuestro viaje y nos han visto crecer, mientras forjamos el camino para el éxito futuro durante el próximo siglo, haciendo realidad nuestro propósito: 'Generamos, con calidez familiar, oportunidades que cambian vidas'".

Del Real Foods, con plantas de fabricación en Mira Loma, California y Moore, Oklahoma, es una marca líder en alimentos hispanos y pionera en soluciones alimenticias auténticas, productos preparados, aperitivos y acompañamientos que ofrecen sabor, calidad y conveniencia. La compañía distribuye sus productos en canales de clubes, minoristas, de servicios de alimentos y mayoristas en los Estados Unidos. Con esta inversión estratégica, CMI consolida su posición en el mercado estadounidense, diversificando aún más su cartera y al mismo tiempo reforzando sus operaciones y su compromiso de ofrecer productos de alta calidad para sus clientes y consumidores.



José Gregorio Baquero, CEO de CMI Alimentos, comentó: "estamos entusiasmados con el viaje que tenemos por delante con Del Real Foods, una empresa que comparte nuestro compromiso de ofrecer productos de alta calidad que sean de la preferencia de los consumidores y representen los valores de nuestra cultura. Agradecemos a la familia Cárdenas y Palladium su invaluable apoyo para concretar esta alianza, la cual fortalecerá nuestra presencia en los Estados Unidos y abrirá nuevas oportunidades de expansión. La "salsa secreta" detrás del éxito de CMI es que somos una empresa familiar, lo que nos permite enfocarnos en una visión a largo plazo centrada en el bienestar de nuestra gente y en la construcción de relaciones duraderas con nuestros socios y consumidores".

Michael Axelrod, CEO de Del Real Foods, manifestó su agradecimiento por la alianza de CMI y Palladium, y señaló: "Durante nuestro tiempo juntos, Del Real ha experimentado un crecimiento y una transformación sustancial, consolidando nuestra posición en el mercado". Añadió: "Estamos encantados de escribir un nuevo capítulo con CMI, que brindará oportunidades excepcionales para Del Real Foods. Aprovechar las fortalezas de CMI nos permitirá, sin duda alguna, ofrecer a nuestros consumidores aún más valor y brindar mayor empoderamiento a nuestros colaboradores".

Justin Green, socio y codirector de Flagship Funds de Palladium, destacó: "Palladium está sumamente orgulloso de los resultados obtenidos con Del Real Foods, en particular, el notable crecimiento y aceleración durante los últimos tres años. Queremos expresar nuestro profundo agradecimiento a todo el equipo de liderazgo, incluido el CEO Michael Axelrod y el presidente y director financiero Manuel Martínez, la familia Cárdenas y la presidenta Giannella Alvarez, por una alianza increíble. Estamos seguros de que Del Real continuará prosperando y creciendo con CMI, nos entusiasma mantenernos como un inversionista minoritario en la empresa".

Marcos Rodríguez, presidente y director ejecutivo de Palladium, agregó: "durante los últimos 27 años, hemos generado retornos superiores para nuestros inversionistas al asociarnos con fundadores, emprendedores y líderes empresariales visionarios como la familia Cárdenas, y ahora, los Gutiérrez y la familia CMI. Creemos que CMI, con su valioso legado y grandes logros en América Latina y Estados Unidos, encaja perfectamente con Del Real. La transacción representa la tercera venta del portafolio de 2024, un total de más de un billón de dólares para nuestros fondos, lo cual convierte el 2024 el año de mayor distribución en la historia de Palladium".

La familia Cárdenas menciona: "desde 1957, nos hemos dedicado a ofrecer los ricos sabores de nuestras tradiciones y la calidez del hogar a nuestros clientes a través de las mejores recetas de nuestra cocina hispana. Agradecemos a Palladium por su colaboración en la expansión de Del Real. Esta nueva alianza con CMI, una corporación familiar, representa una maravillosa oportunidad para continuar con nuestro legado. Damos una cálida bienvenida a la familia CMI y esperamos hacer crecer nuestro negocio juntos."

Para CMI, esta inversión representa un hito importante, ya que Estados Unidos se convierte su segunda geografía más relevante y con mayor huella comercial, junto con la agresiva expansión de su cadena de restaurantes Pollo Campero. A medida que CMI, Del Real Foods y Palladium se unen para construir un futuro en común, se comprometen con preservar sus deliciosas herencias culinarias e innovar para satisfacer los gustos cambiantes de los consumidores modernos.